



EUROPA

**Sechzehnter Ständiger Ausschuss des Regionalkomitees für Europa
Erste Tagung**

Sheraton Metechi Palace Hotel, Tiflis, Georgien, 18. September 2008

EUR/RC58/SC(1)/REP
7. Oktober 2008
82241
ORIGINAL: ENGLISCH

Bericht über die erste Tagung

Einführung

1. Der Sechzehnte Ständige Ausschuss des Regionalkomitees der WHO (SCRC) hielt am 18. September seine erste Tagung im Sheraton Metechi Palace Hotel in Tiflis, Georgien, unmittelbar im Anschluss an die 58. Tagung des WHO-Regionalkomitees für Europa (RC58) ab. Der künftige Vorsitzende begrüßte die neuen Mitglieder aus Andorra sowie das neue Mitglied der Region im Exekutivrat, das den Tagungen des 16. SCRC fortan als Beobachter beiwohnen wird.

Ergebnisse der 58. Tagung des WHO-Regionalkomitees für Europa

2. Der Vorsitzende lobte die hervorragende Vorarbeit und Gastgeberrolle der georgischen Regierung für das RC58 und erkannte auch die gute Vorbereitung und Durchführung des RC58 durch das Sekretariat an.
3. Hinsichtlich des weiteren Verlaufs nach den Diskussionen des Regionalkomitees zum Programmhaushaltsentwurf 2010–2011 wurde der SCRC darüber in Kenntnis gesetzt, dass die relevanten Abschnitte aus dem Bericht von der Tagung des RC58 an das WHO-Hauptbüro weitergeleitet und bei der Vorbereitung einer überarbeiteten Fassung zur Vorlage beim Exekutivrat auf dessen 124. Tagung (19.–27. Januar 2009) berücksichtigt würden. Die Mitglieder des Exekutivrates aus der Europäischen Region könnten den überarbeiteten Entwurf bei dieser Gelegenheit kommentieren. In der Zwischenzeit werde das Sekretariat im Regionalbüro die Angelegenheit weiter prüfen und das Thema auch auf der folgenden Tagung des SCRC zur Sprache bringen.
4. Der SCRC stellte fest, dass das Regionalkomitee ihm das Mandat für eine Überprüfung und Weiterverfolgung des Themas der aktuellen Verfahren zur Nominierung von Exekutivratsmitgliedern und insbesondere der Frage der subregionalen Gruppierungen erteilt habe. In diesem Sinne bat er auch das Sekretariat, das Thema für die Diskussion auf der kommenden Tagung mit aufzunehmen.
5. Wenn das Regionalkomitee viele Änderungsvorschläge zu Resolutionsentwürfen behandle, wäre es nach Dafürhalten des SCRC hilfreich, einen überarbeiteten Text vorzulegen, in dem die Änderungen in eckigen Klammern gezeigt würden, selbst wenn dieser Text nur auf Englisch zur Verfügung stehe. Generell solle sich das Regionalkomitee die für eine vollständige Behandlung geänderter Resolutionsentwürfe erforderliche Zeit nehmen.

Arbeitsplan des Sechzehnten SCRC für den Zeitraum 2008–2009

6. Der Ständige Ausschuss prüfte seinen Arbeitsplan für den Zeitraum 2008–2009, der im Laufe des Jahres regelmäßig aktualisiert werden sollte. Er vereinbarte, seine zweite Tagung am 10. und 11. November 2009 in Oslo abzuhalten. Vorläufig wurde bestimmt, die dritte Tagung am 12. Januar 2009 beim WHO-Regionalbüro in Kopenhagen und die vierte Tagung am 30. und 31. März 2009 am gleichen Ort durchzuführen. Der SCRC erkannte allerdings an, dass dies nicht viel Zeit für die Vorlage und Einarbeitung seiner Kommentare zu den Entwürfen der Arbeitspapiere für das RC59 ließe, wenn seine fünfte Tagung in Genf am 17. Mai stattfinde (dem Vortag der Eröffnung der 62. Weltgesundheitsversammlung). Außerdem befürworteten einige Mitglieder eine Verringerung der Anzahl der Tagungen, wenngleich der Exekutivpräsident des RC58 anmerkte, dass sich die hohe Zahl der Tagungen im vergangenen Jahr bewährt habe. Der SCRC bat demnach das Sekretariat darum, ihm auf der folgenden Tagung ein Datum für eine Zusammenkunft im Februar 2009 anstelle der beiden für Januar und März geplanten Tagungen zur Erwägung vorzuschlagen.

Wahl des Stellvertretenden Vorsitzenden des SCRC

7. Der Ständige Ausschuss wählte einstimmig Dr. Vladimir Lazarevik zum Stellvertretenden Vorsitzenden des SCRC.

Sonstige Angelegenheiten

8. Der SCRC nahm dankbar eine Einladung des Außenministers der ehemaligen Jugoslawischen Republik Mazedonien zur Kenntnis, eine seiner Tagungen im Jahr 2009 oder 2010 in diesem Land auszurichten.